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联邦移民部在5月初又正式宣布在沙省和斯高沙省引入国际留

学生试验计划。即在该三省就读的国际留学生，在不需要获

得加拿大人力资源部许可的前提下，他们在毕业后可以申请

两年的工作签证。并鼓励国际留学生在工作经验满足技术移

民申请的要求后，提出移民申请。如果在两年的工作签证届

满时，移民申请还未获得最终的批准，将可以以此为理由继

续申请延长临时居民签证，直至移民申请结束。该具有竞争

优势的国际留学生试验计划，无论对於劳动力人口逐渐老龄

化的加拿大劳动力市场还是对於留学生本人来说都是相当有

利的。对於加拿大日显疲态的劳动力市场而言，拥有本国学

历和生活经验的国际留学生，无疑是一股不可忽略的新增劳

动力人口。如果与一名没有本国学历和加拿大工作或生活经

验的新移民比较，留学生或许更具有竞争优势。当然，对於

留学生本人来说，如果他们在经过几年的学习后，觉得加拿

大更适合他们发展，两年的试验计划无疑是一颗定心丸。可

是，对於吸收最多国际留学生、劳动人口最密集的安省，时

至今日，仍没有得到联邦移民部的批准而引入该具有竞争优

势的国际留学生试验计划。按照现今的规定，在安省就读专

上学院或大学的国际留学生，如果在毕业后获得聘用，可以

申请一年的工作签证而不需要获得加拿大人力资源部的许可

。但在一年后，如果工作签证需要延长，则需要经过加拿大

人力资源部的审查，同意后再申请工作签证。如果不获批准



，则需要在临时居民签证到期前离开加拿大。相对于其他省

份而言，这样的制度除了毫无竞争优势之外，更意味著分享

了安省教育资源的国际留学生在无奈和失望之余，必须离开

加拿大。有鉴于这样的情况，加华专业移民顾问协会会长陆

炳雄先生近日去信联邦移民部长斯高，要求在安省也引入该

国际留学生试验计划。陆炳雄认为，安省拥有目前最具有竞

争力的教育系统及资源，一向是国际留学生的首选。如果能

在毕业后获得两年的工作签证，对於雇主和学生来说都是非

常有利的。目前，部分雇主认为聘请国际留学生，手续麻烦

、聘用周期短，相对于其他人来说，更具有不稳定性。因此

对聘请国际留学生有一定的保留。这使国际留学生毕业后的

就业造成了一定的困难。如果引入该计划，对於加拿大经济

、工业、金融中心的安省而言，更能发挥本身的优势并且为

劳动力市场输入一支新力军。同时，陆炳雄也在不断地推动

“一生一次”亲属担保移民议案的实施。他呼吁支持该议案

的人士，应该珍惜现时大选前的优势，向所属地区的国会议

员或候选人反映自己的意见；与此同时，陆先生亦会籍著这

个时机，向公众收集签名并向移民部长及国会议员等反映，

希望合力推动该议案的发展，为更多的家庭创造团聚的机会
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